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Los números del agravio
del Eje Málaga-Sevilla

3.300
MILLONES MÁS
DE INVERSIÓN
EN 15 AÑOS● Granada ha recibido de las administraciones 7.233 millones durante los

últimos 15 años frente a los más de 21.000 entre las otras dos ciudades

MÁS DE LA MITAD DE LAS LICITACIONES DE LA PROVINCIA SE HAN CONCENTRADO EN UN LUSTRO 36-7

Año XIII Número 4.353 2,20€ Con DIEZ MUNUTOS / Con CASA DIEZ: 0,70€ más

DEL DOMINGO

DP

El guardameta
granadinista no

pudo hacer nada
para evitar el tanto

del francés

24 PÁGINAS

Un 27% de los granadinos
se encuentra en situación
de riesgo de pobreza

9 LA TASA MEDIA NACIONAL ES DEL 22%

Injusto
● Un gol de

Benzema, con fuera
de juego previo de
Isco, priva a un gran
Granada, al que le
anulan un tanto legal,
de puntuar en el
Bernabéu

1|0

España busca ante Lituania
su tercera medalla de oro en
un Eurobasket (19:00) 3DP18-19

“La Universidad de Granada ha
resistido bien la crisis. Ahora hay
que mejorar los resultados” 312-13

Pilar Aranda
Rectora

de la UGR

ALBERTO MARTÍN / EFE

El voto ‘andaluz’
del 27-S

28 ELECCIONES EN CATALUÑA
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PILAR ARANDA. RECTORA DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA.

Lola Quero GRANADA

Su perfil de mujer cercana y llena
de vitalidad arrasó en las eleccio-
nes al Rectorado que se celebra-
ron en mayo pasado. Como si la
comunidad universitaria com-
prendiera que después de casi
500 años de historia de esta insti-
tución tradicionalista hacía falta
un soplo de aire –que no un hura-
cán–, Pilar Aranda consiguió un
apoyo mayoritario y acaba de po-
nerse manos a la obra en un inicio
de curso frenético.
–Estas últimas semanas parece
usted omnipresente. Organiza-
ción de la propia Universidad,
eventos culturales, foros nacio-
nales y actos de ciudad, en los
barrios... ¿Es una nueva imagen
premeditada?
– (Risas) Bueno... Ha coincidido la
agenda, en septiembre empieza
mucha actividad. Pero yo también
quiero estar en la ciudad, en los
barrios, con el pregón del Zaidín,
estuve en Otura, porque el alcalde
es amigo. También ha coincidido
la actividad más institucional de la
CRUE (Conferencia de Rectores
de las Universidades Españolas).
La Universidad tiene que transpi-
rar ciudad y la ciudad respirar Uni-
versidad. Y voy a intentarlo. Pero
también tengo una tarea interna

muy importante de organización
de trabajo con muchas reuniones.
Esto es trabajar de 8 a 10.
–Se le ha visto muy dialogante
con el alcalde allí donde han
coincidido. ¿Qué asuntos están
tratando?
–Hay una relación fluida, igual que
con el presidente de la Diputación.
Yo soy una persona reivindicativa y

me gusta ir al día a día. Lo primero
que le pedí desde el día 1 es el tema
de la movilidad, el transporte al
PTS, al Campus de Cartuja, de
Aynadamar, al Realejo. Y luego esa
relación que tiene que existir entre
Universidad y ciudad. La ciudad
universitaria, es muy buena, pero
tiene que ser mejor y nosotros te-
nemos que trabajar para que sea
mejor. El tema del transporte al
PTS es muy importante. Entre los
de Ciencias de la Salud y Medicina,
habrá 3.000 estudiantes y más de
200 profesores, además del perso-
nal de administración y servicios,

los centros de investigación. Y me
preocupa la movilidad.
–Para el traslado de Medicina.
¿Se han superado las reticen-
cias?
–Las reticencias son las normales a
un traslado. A nadie nos gusta
abandonar algo. Por parte del
equipo de gobierno y la unidad
técnica y la gerente, estamos todos
al 100% dedicados a que el trasla-
do sea normal. Se va solventando
lo que va ocurriendo. Es importan-
te que empiece ya el curso allí por-
que las deficiencias se van pulien-
do pero cuanto antes estén podre-
mos detectar si hay otras. Ya lo dijo
el rector Lodeiro en marzo, que las
clases empezaban allí en septiem-
bre, no es nuevo que yo lo haya di-
cho. Se mantiene el plan.
–Decía que es una persona rei-
vindicativa, ¿hay alguna nove-
dad con la gran deuda que tiene
laJuntacon laUGR?
–Ha habido insistencia total por
mi parte, para que haya también
una planificación. Nosotros ahora
necesitamos saber a corto, a me-
dio y a largo plazo qué podemos ir
desarrollando. Hay un reclamo
constante de unos compromisos
que están adquiridos, reconoci-
dos. La presidenta el año pasado
inauguró aquí, este año en la Pablo
de Olavide y espero que adelante
algo también.

–Usted tendrá aquí para la aper-
tura del curso al consejero de
Economía, al que no hará mucha
faltarecordarleestanecesidad...
–Lo bueno es que ha sido rector y
él conoce la situación de las Uni-
versidades. A nosotros se nos exi-
ge dar calidad en todos nuestros
servicios. Aquí se ha hecho un es-
fuerzo ahorrador, de austeridad,

que voy a mantener pero pido los
recursos necesarios para que el
sacrificio que se le ha pedido du-
rante tanto tiempo a la comuni-
dad universitaria empiece a dar
frutos. Quiero poner en marcha la
nueva promoción interna, solven-
tar el problema de las plazas im-
pugnadas, hacer una RPT donde
haya un reconocimiento a la pro-
fesionalidad del personal de ad-
ministración y servicios...
–¿Están trabajando ya en sus
primeros presupuestos, para
2016?
–Sí, sí, ya lo estamos viendo.

–¿Van a hacer unos presupues-
tos austeros o se notará algún
cambio?
–Mantendré la austeridad, pero
quiero apostar más por el Plan Pro-
pio de Investigación. Estoy ha-
blando y viendo qué podemos to-
mar de otras partes. También los
temas de Extensión, de que este-
mos más en la calle, de que tenga-
mos una presencia intensa. Creo
que se ha trabajado muy bien en
esta Universidad, el equipo ante-
rior ha hecho un trabajo excepcio-
nal en tiempos muy duros y yo
creo que ahora mismo, cuando ha-
ya alguna bonanza, hay que traba-
jar en esas líneas, de poder tener
más presencia en la ciudad, de po-
der ofertar mejores servicios... En
el tema de infraestructuras, vamos
a reorganizar espacios, mantener
lo que tenemos. De momento, eso.
–¿El proyecto para la vieja Fa-
cultad de Medicina se va a aco-
meter inmediatamente?
–Yo quiero empezar ya porque
quiero hacer allí el Centro del Es-
tudiante. Es un edificio muy gran-
de y puede haber espacios para
otros aspectos, museos o servicios
que necesiten ampliación. Pero
me gustaría unificar todo lo que
son servicios de los estudiantes.
–¿Irápresupuestado?
Vamos a intentarlo.
–El Gobierno acaba de permitir

●Hereda una Universidad que ha perdido cientos de profesores por los recortes y pretende dar
un fuerte empuje al personal y los servicios ● La era de las grandes infraestructuras ha pasado

REPORTAJE GRÁFICO: PEPE VILLOSLADA

Pilar Aranda es rectora de la Universidad de Granada desde el pasado junio.

“Voy a mantener
la austeridad, pero
apostaré más por
la investigación”

Pido a la Junta los
recursos necesarios
para que el sacrificio
que se ha pedido
empiece a dar frutos”

Las reticencias de
Medicina son las
normales de un
traslado, a nadie nos
gusta abandonar algo”
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la promoción interna para cate-
dráticos, pero el decreto tiene
una cara B, que es la limitación
de plazas...
–Sí, sí. Hay una cara B, que es esa
limitación. Podemos ofertar pla-
zas de promoción interna pero el
mismo número que plazas de pro-
fesorado permanente hayamos
ofertado ese año. Como tenemos
la limitación en 2016 del 100%, te-
nemos que ir a las plazas de jubila-
dos o fallecimientos, ver cuantas
son, las plazas que ofertamos. Y
ese mismo número es el que se
puede hacer de promoción inter-
na. Hemos consultado si se puede
sacar ya y si requiere una autoriza-
ción especial y lo estamos viendo.
Nos han dicho en principio que po-
demos sacarlas.
–¿Sería un pequeño empujón
para el gran atasco?
–Es empezar poco a poco a ir pro-
mocionando a la gente y que vean
que sus lógicas expectativas se
cumplen.
–También se trata de facilitar la
movilidad de profesorado entre
distintas universidades españo-
las. ¿La UGR tiene previsto apro-
vechar esto para atraer talento?
–Esa vía no la he analizado despa-
cio. Pero sí queremos atraer talen-
to como profesores visitantes o
que fortalezcan nuestras redes.
Pero incluso nuestras plazas se
ofertan libremente. Pero si tene-
mos posibilidad de traer a deter-
minadas personas temporalmente
lo voy a aprovechar. Quiero tener a
los mejores profesionales, quiero
traer a gente excepcional. Para
captar recursos tenemos que ser
los mejores. Tenemos un gran pro-
fesorado, pero podemos ser mejo-
res. Y tengo el compromiso de tra-
tar de poner medidas que puedan
hacer que sean mejores. Para traer
gente excepcional hay que estu-
diar en qué condiciones y cómo.
Esto no es tan fácil.
–¿El objetivo está puesto fuera
de las fronteras de España?
–Sí, el objetivo es la internaciona-
lización. Y nosotros en temas de
movilidad internacional somos
número uno en España. Pero hay
que fomentarlo más en el profeso-
rado y, desde luego, en toda la in-
vestigación.
–¿Parece que esto está más de-
sarrollado en los alumnos que
en el profesorado?
–Quizás. Tenemos que incidir en
temas de congresos, en asistir a re-
uniones preparatorias de proyec-
tos internacionales. Esa es una vía
que quiero trabajar, porque en los
proyectos internacionales es don-
de están los fondos, tenemos que
acudir.
–En 2014 la UGR ha dado datos
muy buenos en investigación,
pese a la crisis...
–Muy buenos, esta Universidad ha
resistido la crisis. Hay que felicitar
a todas las personas implicadas.
Hay que tratar de mantener esos
resultados, mejorarlos y hacer que
entre gente que ahora esté fuera
del sistema de publicaciones.
–El nuevo vicerrector de Investi-
gación, Enrique Herrera, dice que
se han perdido muchas oportuni-

dades pedir fondos... ¿El caballo
batallaesbuscardinero?
–Es una responsabilidad nacional
y autonómica. La Autonomía se te-
nía que haber preparado mejor
viendo como estaban cambiando
los modelos de financiación y creo
que esa búsqueda de recursos que
ya se hacía con el equipo anterior
hay que incrementarla y seguir
ahondando en esa vía. Hay que re-
conocer al equipo anterior, que en
época tan austera, de tantos recor-
tes, tan dura, con pérdida de capi-
tal humano de jóvenes, han conse-
guido mantener que estemos en
unos niveles muy buenos. Sin au-
tocomplacencia, tenemos que me-
jorar y tenemos que ver vías. Yo
quiero crear la oficina de proyec-
tos internacionales como una red
desde todos los centros para la
búsqueda de fondos. Y tendremos
que trabajar en los grupos de exce-
lencia, porque son grupos que per-
miten captar fondos, permiten au-
mentar la participación de los que

están fuera del sistema. Todas las
disciplinas son válidas y necesa-
rias. La transferencia de resulta-
dos no solo es de los más científi-
cos, más ligados a un resultado in-
mediato. El pensamiento, las hu-
manidades, los aspectos sociales...
Eso es lo que hace que realmente
se transforme una sociedad.
–¿Y la docencia? ¿Cómo mejo-
rarla?
–Va a mejorar porque hay ayudan-
tes doctor del año pasado que se
incorporaron y ahora hay otros
que se incorporan. Vamos a ir vien-
do si ese decreto perverso de los
créditos lo pedemos ir rebajando y
la presión sea menor, que poda-
mos reducir grupos y hacer un tra-
bajo más cercano al estudiante.
Pero es importante que el estu-
diante se implique en su aprendi-
zaje. Creo que esa línea hay que
desarrollarla, una implicación del
estudiante en su propio aprendi-
zaje. Bolonia lo permite, pero va-
mos a hacer que las relaciones se-

an realmente un feedback. La Uni-
versidad necesita recibir informa-
ción del estudiante para saber có-
mo es la formación.
–¿Y eso cómo se hace ?
–Fortalecer los planes de acción tu-
toriales, fortalecer la formación
del profesorado, planes de forma-
ción que permitan que vayamos re-
novando las metodologías y po-
niendo en marcha otras de mayor
rendimiento. Eso necesita recur-
sos. La dotación de ayudantes doc-
tor permite ir renovando, los recur-
sos que tenemos pueden mejorar si
conseguimos la promoción inter-
na, ilusionando tanto a profesora-
do como estudiantes. Entiendo
que ha habido y que hay desilusión
por el exceso de burocracia im-
puesto a veces por las agencias,
tanto autonómica como estatal o a
veces por la propia Universidad.
Hahabidoquereglamentarmucho
durante un tiempo, hacer mucha
normativa y eso ha supuesto que la
carga ha sido grande. Tratar de
simplificar procedimientos, que el
ambiente de trabajo sea adecuado.
–¿Están trabajando en la posible
adaptación al sistema de 3 años
de grado más 2 de máster?
–La CRUE ya presentó el otro día
un informe de lo que podría ser el
cambio de estructura al 3+2. La
idea es estudiarlo despacio, por-
que tampoco hay datos suficien-
tes para evaluar cuales han sido
las debilidades y fortalezas del
sistema actual. Todos estamos
preocupados, queremos ofertar
la mejor enseñanza posible, de
calidad, y eso requiere unos estu-
dios. Vamos a analizarlo despa-
cio. Suponen un aspecto formati-
vo muy importante y vamos a ver
qué supone también en el aspec-
to económico.
–Si el gran reto es el desarrollo
de los másteres, ¿cómo se pre-
para la UGR?
–Los másteres serán los que defi-
nan el perfil de una Universidad.
Aquí hay que ahondar en una re-
estructuración, ver los másteres
oficiales, si alguno no es adecua-
do. Y trabajar más en los másteres
profesionalizantes, que permitan
una formación real para el ejerci-
cio de una profesión.
–¿La UGR quiere especializarse
en algún área?
–Creo que sí, que tendremos que
elegir áreas que puedan comple-
tar una formación que están reci-
biendo en los grados y unas áreas
que tengan respuesta a las de-
mandas que tenga la sociedad.
Habrá otros másteres que se man-
tengan porque la formación en
valores y en cultura es un bien.
Nosotros tenemos que estar en la
vanguardia de las nuevas tenden-
cias filosóficas e ideológicas, de
los nuevos movimientos ciudada-
nos, nuevos cambios sociales. El
pensamiento es lo que transfor-
ma una sociedad. Los resultados
inmediatos de una investigación
son importantes para un desarro-
llo socioeconómico, pero si no
hay una formación real, social,
del pensamiento, de la capacidad
de crítica y del raciocinio, no
transformamos nada.

Hay que
empezar a ir
promocionando
a la gente y que
vean que sus
lógicas
expectativas se
cumplen”

“Quiero traer
a gente
excepcional.
Para captar
recursos
tenemos que ser
los mejores
profesionales”

Los
másteres serán
los que definan
el perfil de una
Universidad.
Aquí hay que
ahondar en una
reestructuración”

Esta
Universidad ha
resistido muy
bien la crisis. Hay
que tratar de
mantener y
mejorar los
resultados”
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Marta Arráez GRANADA

El Universidad de Granada de
División de Honor B de rugby
comenzó ayer la temporada
con un sabor agridulce en su
paladar después de una difícil
derrota contra el Olímpico de
Pozuelo por 3-10. La cita era
asequible para el cuadro grana-
dino, pero un equipo bastante
cambiado respecto al que con-
cluyó el curso hace unos meses
no mostró la adaptación nece-
saria para competir ante otro
que supo hacer las cosas mejor
en los momentos clave del cho-
que y que se acabó llevando la
victoria. El partido fue muy
igualado, muy competido des-
de el inicio. Entonces, el Olím-
pico lanzó un fortísimo ataque
al poco de empezar que el equi-
po universitario supo contraa-
tacar bien gracias a sus centros
Juanca y Gonzalo, que estuvie-
ron muy duros en el placaje en
esa acción y en otras posterio-
res.

No obstante, las malés estu-
vieron muy descompensadas

en los arlequinados debido a la
gran diferencia de peso entre
los jugadores de uno y otro
bando. Ello provocó que la pri-

mera patada a palos de los visi-
tantes y que inauguró el marca-
dor con un 0-3 fuese llevada a
cabo por su mediomelé Guiller-

mo Nieto, ante la inferioridad
física de los granadinos, algo
que lastró a los locales.

El ‘Uni’, a pesar de verse por

detrás, no bajó los brazos y, tras
una bonita contra, el apertura
Miguel García puso el lumino-
so igualado. Todo, tras un drop
desde el lateral derecho. De es-
ta manera y con el marcador en
iguales se llegó al descanso del
encuentro.

Con el trancusro de los minu-
tos, el Olímpico se hizo más
fuerte. La segunda parte del
partido se inició con la expul-
sión del delantero universitario
José Ramón Torres, tras un pla-
caje alto que, a su vez, provocó
el ensayo del delantero del
Olímpico Gorka Martínez, con
su correspondiente transfor-
mación. Los siguientes 40 mi-
nutos fueron muy disputados.
En ellos, cada ataque fue con-
trarrestado con una defensa
aún más fuerte, siendo las
couchs y las melés los puntos
débiles del Universidad de Gra-
nada.

Con el 3-10 que campeaba en
el marcador se llegó hasta el pi-
tido final de un encuentro muy
reñido y disputado en el que el
‘Uni’ demostró que, pese a su
renovada y joven plantilla, pue-
de hacer frente a un equipo que
acabó en la tercera posición de
la tabla en la Liga de la tempo-
rada anterior pero que llegaba
falto de rodaje, lo que hacía
prever que los arlequinados
tendrían opciones de victoria.

RUGBY 3DIVISIÓN DE HONOR B

Mal inicio para el Universidad
●El choque se decidió a favor del Olímpico de Pozuelo en la segunda parte

TONI CUESTA

El ‘Uni’ inició su temporada como local ayer con derrota.
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